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Amt Torgelow- Ferdinandshof                 11.07.2018 
 
 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Ferdinandshof vom 05.07.2018 
 
 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste  
                        Herr Alsdorf, Herr Poch und Herr Rohr fehlen entschuldigt.  
 
Gäste:             Herr Gürtler, Herr Wermelskirch, Frau Berger  
 
Schriftführer: Herr Radsziwill 
 
Beginn:  19:00 Uhr    Ende:  20:40  Uhr 
 
Ort:  Konferenzraum, Schulstraße 4 
  
   
 
Tagesordnung:  siehe Einladung 
 

 
I. Öffentlicher Teil 
 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Mit der Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung eröffnet der Bürgermeister, Herr Hamm 
die Sitzung der Gemeindevertretung. Von den 13 gewählten Gemeindevertretern sind 10 
Gemeindevertreter zur Sitzung anwesend. Der Bürgermeister stellt die Beschlussfähigkeit 
der Sitzung fest.  
 
TOP 2: Einwohnerfragestunde  
 
Herr Gürtler fragt, ob damit zu rechnen ist, dass die Schulstraße durch eine 
Geschwindigkeitsbeschränkung sicherer wird.  
Weiterhin wiederholt er seine Frage aus der vorhergehenden Sitzung, wann das Moos in den 
Grünstreifen der Straßen beseitigt wird. 
Er möchte wissen, ob der Wirtschaftsweg nach Sprengersfelde ein Radweg ist. Wenn ja 
meint er, müssten die hochwachsenden Wurzeln beseitigt werden.  
Erneut fordert Herr Gürtler, dass die Absperrkette an der Tankstelle beseitigt wird, da diese 
eine Unfallgefahr darstellt. Auch ist Herr Gürtler der Ansicht, dass das Gelände des 
ehemaligen Remonteamtes und einige Privatgrundstücke besser gepflegt werden müssten.  
Herr Hamm antwortet auf die Fragen wie folgt:  
Der Wirtschaftsweg nach Sprengersfelde ist kein Radweg, sondern ein Weg des 
landwirtschaftlichen Wegebaus.  
Die Straße zum Schwarzen Weg soll geschlossen werden. Dies ist keine Einfahrtsstraße.  
Der Wurzelwuchs müsste nach seiner Meinung erst in Richtung Meiersberg beseitigt 
werden. Das Problem mit der Absperrkette an der Tankstelle wird nochmals geprüft. Herr 



 
 

Hamm gibt aber zu bedenken, dass es sich bei dem Abschnitt um eine Bundesstraße handelt. 
Die Entscheidungsgewalt darüber übt nicht die Gemeinde aus, sondern das 
Straßenverkehrsamt. Zur Pflege der Straßen und Plätze in der Gemeinde stellt Herr Hamm 
klar, dass die Mitarbeiter des Bauhofes der Gemeinde das Mögliche machen. Die 
Möglichkeiten sind durch die zur Verfügung stehenden finanziellen Mittel begrenzt und 
können nicht erweitert werden.  
Herr Gürtler meint, dass die Gemeinde Unterstützung durch den Bauhof in Torgelow 
erhalten müsste. Hier stellt Herr Hamm klar, dass jede Gemeinde diese Aufgaben selbst 
erledigen muss. Zur Kontrolle der Pflege der Außenanlagen an Privatgrundstücken erfolgen 
regelmäßig Kontrollen durch den zuständigen Ausschuss. Auch wird vom Ordnungsamt mit 
Ordnungsverfügungen gearbeitet. Oft ist es so, dass die Ordnungsgelder nicht vollstreckt 
werden können, weil die Betroffenen nur Einkommen unter der Vollstreckungsgrenze haben.  
Weiter führt der Bürgermeister aus, dass die Schulstraße als Durchgangsstraße nicht so 
einfach mit einer Geschwindigkeitsbeschränkung verkehrsberuhigt werden kann. Das 
Verfahren ist sehr langwierig. Über eine Verkehrszählung muss erst festgestellt werden, ob 
die Belastungen der Einwohner durch den fließenden Verkehr unangemessen und die 
Gefahren für die Anwohner  zu hoch sind. 
 
TOP 3: Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Bürgermeister beantragt die Tagesordnung im Nichtöffentlichen Teil um den 
Tagesordnungspunkt 16 "Vergabe von Bauleistungen, Drucksache 02-6111-2018 zu 
ergänzen. Der vorherige TOP 16 wird TOP 17.  
Diese Änderung wird mit 10 Ja-Stimmen einstimmig bestätigt. Die Tagesordnung der 
Sitzung wird mit dieser Änderung mit 10 Ja-Stimmen einstimmig bestätigt.  
 
TOP 4: Einwendungen und Änderungen zur Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 
29.03.2018  

 
  Herr Koppermann informiert, dass seine Aussagen im Protokoll der Sitzung vom 29.03.2018 
  falsch dargestellt wurden. Richtig muss es heißen…. Dies habe er auch schon dem Büro in   
  der Amtsverwaltung mitgeteilt.  
  Mit der von Herrn Koppermann beantragten Änderung wird die Sitzungsniederschrift der  
  Sitzung vom 29.03.2018 mit 10 Ja-Stimmen einstimmig bestätigt.  
 
 
TOP 5: Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Die Gemeindevertretung hat sich in ihrer Sitzung am 29.03.2018 im nichtöffentlichen Teil 
mit der Drucksache Nr.: 02-6097-2018 einer Grundstücksangelegenheit beschäftigt.   
 
Herr Hamm gibt folgende Informationen: 
 
Am 24.04.2018 fand wieder ein Pflegestammtisch unter Beteiligung der im Ort ansässigen 
Träger statt. Neben Abstimmungsprozessen und Diskussionen über mögliche 
Verbesserungen der Versorgung der Bevölkerung wurde festgelegt, am 08.09.2018 im 
Brandstall einen Tag der Gesundheit und Pflege zu organisieren. Von 10:00 bis 16:00 Uhr 
werden Pflegeeinrichtungen vor Ort sein und beraten. Außerdem besteht die Möglichkeit, 
sich die Einrichtungen des Ortes anzusehen.    
 



 
 

Am 25.04.2018 tagte in Torgelow die IMAG Modellregion zur Versorgung im ländlichen 
Bereich. Den Diskussionen sollen nun konkrete Projekte folgen. 
 
Der Finanzminister von Mecklenburg-Vorpommern, Herr Mathias Brotkorb, weilte am 
30.04.2018 in Torgelow und diskutierte mit kommunalen Vertretern die FAG-Novelle. Es ist 
vorgesehen, einen Altschuldentopf anzulegen und die Finanzausstattung der Kommunen soll 
steigen. 
 
Am 23.04. und 03.05.2018 gab es Gespräche zwischen dem Bürgermeister und dem 
Eigentümer des "Langen Stalls", Herrn Klinker, zum Thema Investition. Dieser bestätigte 
die vorliegende Baugenehmigung und stellte einen Baubeginn im September 2018 in 
Aussicht. 
Durch den Bürgermeister wurde darauf hingewiesen, dass in diesem Jahr keine Investitionen 
erfolgen sollten, da die Gemeinde die Rückfallklausel aus dem Vertrag ziehen wird. 
 
Am 02.05.2018 gab es eine abschließende Beratung zur Planung des Radweges zwischen 
Sprengersfelde und Louisenhof. Die Unterlagen liegen jetzt beim Landesförderinstitut zur 
Entscheidung. 
 
Den internationalen Museumstag gestalteten der Heimat- und Kulturverein sowie das 
Schützenmuseum mit. Hierfür spricht der Bürgermeister seinen Dank aus. 
 
Am 17.05.2018 tagte der Petitionsausschuss des Landtages zum Thema 
Windeignungsgebiete in Wilhelmsburg. Es bleibt abzuwarten mit welchem Resultat bzw. 
welchen Wirkungen.  
Am 28.05.2018 sprach ein Vertreter von Enertrag beim Bürgermeister vor und informierte 
über das weitere Vorgehen (Bauantrag) zum Windeignungsgebiet Lübs. Durch die Firma 
wird ein überarbeiteter Antrag in Kürze gestellt. 
 
Am 05.06.2018 gab es Personalgespräche zur Besetzung der Hausmeisterstelle in der 
Regionalen Schule. Herr Michael Völker (Mitglied der FF) fängt am 01.07.2018 als 
Schulhausmeister in der Regionalen Schule an. 
Seitens der Gemeinde sollte eine Umstrukturierung der Hausmeister zum Bauhof erfolgen. 
Im IV. Quartal soll dazu eine Entscheidung getroffen werden.  
 
Die Wahl des Landrates am 27.05.2018 und die Stichwahl am 10.06.2018 machten deutlich, 
dass in der Gemeinde Ferdinandshof 2 Wahllokale ausreichend sind. Jedoch ist eine 
Wahlbeteiligung von 25,22 % nicht zufriedenstellend. Dem neuen Landrat des Landkreises 
Vorpommern-Greifswald gratuliert der Bürgermeister symbolisch. 
 
Am 13.06.2018 tagte der Gutachterausschuss in Ferdinandshof, um eine Neubewertung der 
Grundstücke im Sanierungsgebiet vorzunehmen. Das Ergebnis liegt noch nicht vor. 
 
Am 27.06.2018 gab es nach der Vermessung nun den Grenztermin für den Parkplatz in der 
Bartelstraße. Der Baubeginn wird wahrscheinlich im September sein. 
 
Ab dem 05.06.2018 findet wöchentlich dienstags von 16:00 bis 18:00 Uhr eine Sprechstunde 
der Polizeistation Torgelow im Bürgermeisterbüro in der Schulstraße 4 statt. Dieses Projekt 
ist erstmal für 3 Monate vorgesehen. 
 
 



 
 

Am 22. und 23.06.2018 gab es 2 Konzerte der Haff-Bigband, die sehr gut besucht waren. 
 
Ebenfalls am 22.06.2018 fand in der Blumenthaler Kirche ein Sommerkonzert statt. 
  

 Am 28.06.2018 machten 200 Radfahrer der diesjährigen Hansetour Sonnenschein auf dem    
 Remontegut in Ferdinandshof halt. 
 Anliegen der Tour ist es, für krebskranke Kinder Geld zu sammeln. Die Teilnehmer wurden  
 durch den Bürgermeister empfangen. 
 Zur Begrüßung war auch die Bläserklasse der Grundschule unter Leitung von Herrn Poser  
 und Herrn Seidler erschienen und boten ein kleines Programm, welches bei den Teilnehmern  
 der Hansetour sehr gut ankam.  
 Auch die Frauenselbsthilfegruppe nach Krebs ließ es sich nicht nehmen, mit Präsenz vor Ort  
 und der Übergabe einer Geldspende das wichtige Anliegen zu unterstützen. 
 Die Ferdidrummer trommelten für den guten Zweck und rundeten das Empfangsprogramm 
 ab. Der Bürgermeister bedankte sich bei allen, die zur Vorbereitung beigetragen haben. 
 
 Am 04.07.2018 wurde in der Kirche in Blumenthal die Übergabe der Orgel mit einem     
 Orgelkonzert eingeweiht. Rund 100 Besucher erlebten ein sehr gutes Orgelkonzert. 
 
  Seinen Dank richtet der Bürgermeister an die Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr  
  Ferdinandshof, die mehrere Brandeinsätze hatten. 
 
  Herr Hamm informiert, dass der Leitende Verwaltungsbeamte und Bürgermeister der Stadt  
  Torgelow, Herr Gottschalk, aus gesundheitlichen Gründen ab 01.09.2018 in den Ruhestand  
  geht. 
 
Die Baumaßnahmen werden als Anlage dem Protokoll beigefügt. 
 

  TOP 6:  Drucksache-Nr.: 02-3102-2018 
Bestätigung der Wahl des stellvertretenden Gemeindewehrführers   
Herrn Wermelskirch 
 
Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 05.07.0218 mit 10 Ja-Stimmen der 
Wahl des stellvertretenden Gemeindewehrführers der Freiwilligen Feuerwehr 
Ferdinandshof, Kamerad Ulrich Wermelskirch, durch die Mitgliederversammlung der Wehr 
am 03.03.2018 zuzustimmen.  
Im Anschluss an die Beschlussfassung überreicht der Bürgermeister dem stellvertretenden 
Gemeindewehrführer die Berufungsurkunde.  
 
TOP 7: Drucksache- Nr.: 02-6109-2018 
Zustimmung zur Umsetzung des ILERL M-V Projektes "Sanierungsarbeiten an den 
Nebengebäuden" auf der Domäne 
 
Nach gründlicher Erörterung dieses geplanten Vorhabens verständigen sich die 
Gemeindevertreter darauf, die Bühne und das Toilettengebäude zu sanieren. Für das 
Toilettenhaus sollen von der Verwaltung Preisabfragen zu Kosten des Einbaus der 
Toiletteneinrichtung aus Edelstahl veranlasst werden.  
Mit dieser Ergänzung stimmt die Gemeindevertretung in ihrer Sitzung am 05.07.2018 mit  
10 Ja- Stimmen der Antragstellung für das ILERL- Projekt "Sanierungsarbeiten an der 
Bühne und am Toilettentrakt" auf dem Festplatz für das Haushaltsjahr 2019 zu.  
 



 
 

TOP 8: Anfragen der Gemeindevertreter im öffentlichen Teil der Sitzung 
 
Es werden keine Anfragen gestellt.  
 
Der Bürgermeister stellt die Nichtöffentlichkeit her.  
 
 

   gez. G. Hamm                                               gez.  M. Radsziwill 
   Bürgermeister                                               Hauptamtsleiter 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 


